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Strahlenschutzprüfung

Liebe Kolleginnen und Kollegen 
Am 21.05.2003 habe ich am Internisten-
kongress in Basel die Strahlenschutzprüfung
abgelegt. 

Meine Erfahrungen möchte ich Euch
gerne weitergeben. 

Die Sache war nur halb so schlimm.
Die Prüfung wurde von Leuten und Auf-
passern des BAG durchgeführt, immer ein
leerer Platz zwischen zwei Prüflingen, abso-
lutes Schweigen, also «spicken» oder fragen
nicht möglich, keine Kommentare oder Hil-
fen. Es wurden 36 Fragen gestellt, die Hälfte
als Multiple choice mit einer einzigen rich-
tigen Antwort, die Hälfte mit vier Antwor-
ten, die als richtig oder falsch bezeichnet
werden mussten. Man durfte das «Kompen-
dium für ärztliche Strahlenschutz-Sachver-
ständige» von P. R. Trueb benützen. 

Die Zeit, 11⁄2 Stunden, reichte, um alles
nachzuschlagen. Es wurden Fragen aus al-
len Kapiteln, ausser den Einstellungen im
Anhang, gestellt, ohne bestimmte Reihen-
folge, man wurde im Buch von vorne nach
hinten, zur Mitte usw. hin und her gehetzt.
Es wurden vor allem Verständnisfragen ge-
stellt, deren Antworten nicht unbedingt aus
dem Büchlein abgeschrieben werden kön-
nen, beispielsweise eine Überlegung zu ei-
ner Formel bezüglich Halbierung der Haut-
dosis durch Veränderung von kV (im Qua-
drat) oder mas (linear). Man muss nichts
auswendig lernen, die Materie aber einiger-
massen verstanden haben. 

Ich bin gut durchgekommen mit etwa
8 Stunden Vorbereitung, indem ich das
Buch einmal mit Anstreichen der wichtig-
sten Sachen durchgeackert und dann das
Angestrichene ein zweites Mal durchlesen
habe. Sehr nützlich war das Anbringen von
Post-it-Zetteln mit Stichworten am Buch-
rand. Fast wichtiger, als den Buchinhalt zu
kennen, ist es, zu wissen, was wo zu finden
ist, also das Inhaltsverzeichnis zu ergänzen
und sich zu Gemüte zu führen oder heraus-
zukopieren. 

Viel Glück!

Dr. med. Robert Schwaller, 
Facharzt FMH für Allgemeinmedizin,
Schmitten

Termine für Ärztebesucher

Betrifft: Hug M. Partenariat, oui ... mais
dans la correction! / Partnerschaft ja ...
aber bitte korrekt! PrimaryCare 2003;3:
179–80.
Lieber Kollege Hug
Mit Interesse habe ich obigen Artikel von
Ihnen gelesen. Ganz besonders interessie-
ren würde mich, auf welcher Grundlage ihre
Feststellung fusst, dass Ärztebesucher nur
Termine erhalten, wenn sie einen gewissen
Sponsoring-Beitrag an eine gewisse Institu-
tion überweisen. Bitte geben Sie mir dafür
ein resp. das konkrete Beispiel.

Dr. med. Simon Otth, Horgen

Réplique

Monsieur et cher confrère, 
Je vous remercie pour votre courrier élec-
tronique qui a retenu toute mon attention.

Je possède dans mes documents quel-
ques lettres adressées à des délégués médi-
caux, confirmant les assertions contenues
dans mon éditorial. Elles concernent aussi
bien le marchandage pour une rétribution
de la visite (certains proposent 250.– pour le
quart d’heure, par exemple) que le verse-
ment de sommes de sponsoring (5000.–
dans une copie de lettre qui m’est parvenue)
dans une institution quelconque. Le pro-
blème de l’organisation centralisée des ren-
dez-vous est également abordé et il pose
problème dans la mesure où une entreprise
extérieure à l’industrie pharmaceutique
s’enrichit sur une prestation de l’industrie.

J’ai porté ces faits à la connaissance du
public, mais j’ai bien répété que chaque mé-
decin a une liberté totale d’agir, mais que
cette dernière devait rester correct. Je parti-
cipe en tant que membre du comité d’orga-
nisation du Congrès 2003 de la SSMG qui
se déroulera en septembre à La Chaux-de-
Fonds: j’en suis même le trésorier. L’indus-
trie pharmaceutique engagera une somme
considérable pour ces 4 demi-journées de
formation et son absence aurait des réper-
cussions certaines sur les prix de participa-
tion à ces manifestations devenues plus ou
moins obligatoires.

Il est toutefois possible que je reçoive

les informations biaisées de par mes mul-
tiples activités de politique professionnelle,
mais j’ai tout de même soumis mon éditorial
à des personnalités qualifiées par l’ensemble
du corps médical comme «au-dessus de tout
soupçon» et j’en ai reçu le soutien à titre per-
sonnel. Ce fait a permis la publication de ma
prose.

Je me tiens volontiers à disposition
pour des renseignements complémentaires
et je vous prie de croire, Monsieur et cher
confrère, à l’expression de mes salutations
distinguées.

Dr Markus Hug, Delémont
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